
 

 

Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 13. November 2024 

MITTELVERGABE FÜR SPIELPLÄTZE IN DER ALTSTADT  

AUS DEM PROGRAMM „KINDERFREUNDLICHES MAINZ“  

UND LANDESPROGRAMM ZUR FÖRDERUNG VON GÄRTEN FÜR 

KINDERGÄRTEN ETC. 

Nach wie vor gibt es in der Altstadt einen nicht unerheblichen Bedarf für die 
Erneuerung, den Ausbau bestehender und die Neuschaffung von Spielplätzen 
sowohl für kleinere Kinder als auch für Jugendliche.   

Wir fragen die Verwaltung: 

1. Wie hoch waren die Mittel für die Altstadtspielplätze aus dem Programm „Kinder-
freundliches Mainz“ zur Sanierung, Kompletterneuerung oder Schaffung neuer 
Spiel- und Bolzplätze in den letzten zehn Jahren (bitte pro Jahr und jeweiligem 
Spiel-/Bolzplatz einzeln auflisten)? Bitte im Vergleich anführen, wie hoch die Mittel 
in den übrigen Mainzer Stadtteilen in den letzten zehn Jahren waren (bitte jeweils 
pro Jahr nach Stadtteilen auflisten)? 

2. Wie hoch waren im gleichen Zeitraum die Mittel für einzelne Spielpunkte in Fuß-
gängerzonen u.ä. in der Altstadt (bitte ebenfalls nach Jahr und Standort auflisten)? 

3. Wie hoch werden die geplanten Mittel für Spiel-/Bolzplätze und Spielpunkte für das 
Jahr 2025 für die Altstadt sein? Welche Spiel-/Bolzplätze und Spielpunkte sollen 
berücksichtigt werden?  

4. Wo und für welche Altersgruppe sieht die Verwaltung für die Altstadt besonderen 
Nachholbedarf bzw. besondere Defizite? 

5. Wurden Mittel des Ministeriums für Umwelt, Energie, Ernährung und Forsten zur 
Förderung von "Maßnahmen zur Schaffung und Umgestaltung von Gemein-
schaftsgärten, Schulgärten, Gärten von Kindertagesstätten, Bienengärten und 
Generationenschulgärten" in den letzten Jahren in Mainz und im Besonderen in 
der Altstadt angefragt und eingesetzt? 

6. Verfügt die Stadt Mainz noch über finanzielle Mittel aus vergangenen Ausgleichs-
maßnahmen für Spielplätze in der Altstadt, wie ist hier der aktuelle Stand? 

7. Wie sehen die Planungen der Verwaltung für das Außengelände der Kita Neutor-
schule aus? Könnte dieses Gelände nach Fertigstellung auch außerhalb der Kita-
Öffnungszeiten von der Öffentlichkeit als Spielplatz genutzt werden? 

8. Wie ist der aktuelle Sanierungsstand des Schulhofs Eisgrubschule, könnten auch 
hier Altstadtkinder in der unterrichtsfreien Zeit Zugang bekommen? 

  



9. Kann der Bolzplatz an der Windmühlenstraße unterhalb der Zitadelle durch zwei 
Basketball-Körbe ergänzt werden, eine wenig Kosten verursachende Erweiterung 
des Sportangebots? 
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